



Elternabend



Tag der offenen Tür



Kontakt



Erich Kästner-Gymnasium

## 12. November 2024, 19.00 Uhr

Auf unserem Elternabend beantworten wir Ihnen Fragen zum Übergang von der Grundschule auf das Erich Kästner-Gymnasium und zur Erprobungsstufe an unserer Schule. Eine Anmeldung ist für den Elternabend nicht notwendig.



HERR ZEMEK  
Schulleiter



FRAU FOKKEN  
Erprobungsstufenleitung



FRAU KOLBE  
Erprobungsstufenleitung

## 16. November 2024

- Unterrichtsbesuche für Grundschul Kinder
- Führungen durch das Schulgebäude und die Fachräume
- Präsentation von Arbeitsgemeinschaften und Projekten
- Beratung und Information durch die Schulleitung und Erprobungsstufenleitung
- Einblick in die Übermittagsbetreuung

Bitte melden Sie Ihr Kind für die Teilnahme am Unterricht unserer fünften Klassen im Voraus an. Informationen finden Sie hierzu auf unserer Website:

[www.ekg-koeln.de](http://www.ekg-koeln.de)

Zusätzlicher **Schnupperunterricht** für Grundschul Kinder nach vorheriger Anmeldung am **26.11./27.11./28.11.2024**

### Erich Kästner-Gymnasium

Castroper Str. 7  
50735 Köln-Niehl  
Tel.: 0221 22139310  
Fax: 0221 22139322  
post.ekg@stadt-koeln.de  
www.ekg-koeln.de

### Schulleiter

Bohdan Zemek, OStD

### Stellvertretende Schulleiterin

Bettina Hüntemann, StD'

### Schulträger

Dienstanbieter im Sinne des TDG/MDStV:  
Stadt Köln – Amt für Schulentwicklung  
vertreten durch:  
Oberbürgermeisterin Henriette Reker  
Willy-Brandt-Platz 3  
50679 Köln  
Tel.: 0221 22129204  
Fax: 0221 2940  
schulentwicklungsamt@stadt-koeln.de

„Es gibt nichts Gutes,  
außer man tut es!“

Erich Kästner



Tag der  
offenen Tür  
Samstag  
16.11.2024  
9-12 Uhr

## Herzlich willkommen am Erich Kästner-Gymnasium!

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

wir freuen uns sehr, Sie zu unserem Tag der offenen Tür begrüßen zu dürfen. Dieser besondere Tag bietet Ihnen die Möglichkeit, unsere Schule in all ihrer Vielfalt zu erleben und Einblicke in unser Bildungsangebot zu erhalten.

Unsere Schule ist ein Ort des Lernens, der Begegnung und der persönlichen Entwicklung. Wir legen großen Wert auf eine umfassende Bildung, die nicht nur Wissen, sondern auch soziale Kompetenzen und Werte vermittelt. Hier finden Schülerinnen und Schüler eine inspirierende Umgebung, in der sie ihre Talente entdecken und entfalten können.

Unsere engagierten Lehrkräfte und das gesamte Team stehen bereit, um Ihre Fragen zu beantworten und Ihnen Einblicke in unser pädagogisches Konzept zu geben. Wir möchten Ihnen zeigen, wie wir Schülerinnen und Schüler auf ihrem Weg zu selbstbewussten, verantwortungsvollen und zukunftsorientierten jungen Menschen begleiten.

Egal, ob Sie bereits Mitglied unserer Schulgemeinschaft sind oder überlegen, sich uns anzuschließen – dieser Tag ist eine hervorragende Gelegenheit, mehr über unsere Schule zu erfahren und sich mit uns auszutauschen.

Ihr



Bohdan Zemek  
Schulleiter



## Liebe Schülerinnen und Schüler der 4. Klassen,

euch steht eine aufregende Zeit bevor, denn in den kommenden Wochen entscheidet ihr, gemeinsam mit euren Eltern, auf welche weiterführende Schule ihr gehen wollt.

Uns ist es wichtig, dass ihr euch an unserer Schule wohlfühlt. Deshalb legen wir sehr viel Wert auf eine gute und starke Klassengemeinschaft.

Neue Herausforderungen werden auf euch zukommen. Wir helfen euch z.B. bei Problemen mit der deutschen Sprache und fördern eure Talente, etwa durch die Teilnahme an verschiedenen Wettbewerben in den Sprachen, Mathe, Kunst oder Naturwissenschaften.

Bei uns geht es aber nicht nur ums Lernen. In vielen verschiedenen AG's, z. B. Fußball, Tischtennis, 3D-Druck, Technik oder Chor, könnt ihr euch auch außerhalb des Unterrichts engagieren.

### Könnte das Erich Kästner-Gymnasium eine gute Schule für euch sein?

Dann besucht uns am **16.11.2024**. Ihr könnt die Schule entdecken, am Unterricht teilnehmen und euch selbst ein Bild von der Schule machen.

**Wir freuen uns auf euch.**



## Unsere Schule

Das Erich Kästner-Gymnasium ist mit seinen ca. 720 Schülerinnen und Schülern eine von der Größe her überschaubare Schule. Jeder Jahrgang in der Sekundarstufe I ist dreizügig. Dies ermöglicht uns, die familiäre Atmosphäre, die uns allen besonders wichtig ist, zu erhalten. Bei uns stehen die Türen für alle immer offen – sei es die Tür des Lehrerzimmers, des Sekretariats oder der Schulleitung. So können sich die Fünftklässlerinnen und Fünftklässler in ihrer neuen Schule sehr schnell zurechtfinden und heimisch fühlen.

Das Erich Kästner-Gymnasium liegt im Kölner Norden, am Südrand von Niehl. Es ist durch öffentliche Verkehrsmittel sehr gut zu erreichen, viele unserer Schülerinnen und Schüler kommen jedoch mit dem Fahrrad zur Schule. Daraus hat sich für uns die Tradition ergeben, zu Beginn der Schulzeit am EKG mit allen neuen Fünftklässlern zunächst ein Training „Sicher mit dem Fahrrad zur Schule“ durchzuführen, bei dem uns unser Bezirkspolizist tatkräftig unterstützt.

Ein gutes Schulklima und ein vielfältiges Schulleben sind uns besonders wichtig. Unser Ziel ist eine tolerante und nachhaltige Schule, in der sich alle Schülerinnen und Schüler wohlfühlen können.

## Ein Schultag am EKG

In der Jahrgangsstufe 5 ist an jedem Tag um 13.15 Uhr Schulschluss. In der Mittelstufe haben die Schülerinnen und Schüler höchstens zwei Langtage in der Woche, d.h. bis 15.55 Uhr Unterricht.

Auf freiwilliger Basis bieten wir mit unserem Partner, dem Kolping-Bildungswerk, ein tägliches Mittagessen und eine Betreuung bis 16.00 Uhr an.

## STARK am EKG

### Unterricht in Stichworten

- Ab Klasse 5 Englisch – ab Klasse 7 Französisch oder Latein – Spanisch in der Oberstufe
- Informatik in Klasse 6 als Unterrichtsfach, ab Klasse 9 als Wahlfach und in der Oberstufe als Unterrichtsfach
- Schwimmen in der Erprobungsstufe
- Methodenlehre in den Klassen 5 und 11
- Differenzierungen in den Ergänzungsstunden der Klassen 5-7: z. B. Förderkurse in den Hauptfächern, Theater, Kreatives Schreiben, bilinguale Kurse, Podcast, Robotik, MINT, Schulfach Glück

## Über den Unterricht hinaus

### Talente fördern:

Bläserklasse in Koop mit der Rheinischen Musikschule, Wettbewerbskonzept, breites AG-Angebot mit sportlichem, technischem und künstlerischem Schwerpunkt

### Sprachen:

Austausch mit einer Schule in Frankreich, Fahrt mit den Latinumskursen nach Rom, Erwerb von Sprachzertifikaten, Begabtenförderung: gleichzeitiges Lernen von Latein und Französisch im Drehtürmodell

### Karneval:

Karnevalssitzung, Karnevals-AG, Teilnahme an den „Schull- un Veedelszöch“

### Digitales Lernen:

iPads im Unterricht, epochale 1:1 Ausstattung mit iPads ab Klasse 5, Teams, Streamingmöglichkeiten in allen Klassenräumen, digitaler Vertretungsplan, Medienerziehung, Medienscouts

### Außerdem:

Begegnungsfahrt nach Polen, Schülerbibliothek, Schulplaner, Streitschlichtung, Gewaltprävention, Grünes Klassenzimmer, Schülerpaten für die Klasse 5